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据新华社电 国家主席
胡锦涛 8 日在俄罗斯符拉迪
沃斯托克出席亚太经合组织
工商领导人峰会并发表题为

《深化互联互通 实现持续发
展》的主旨演讲。胡锦涛表
示，中国将以解决人民最关心
最直接最现实的利益问题为
着力点，推进民生优先的社会
建设，逐步建立以权利公平、
机会公平、规则公平为主要内
容的社会公平保障体系。

上半年GDP增速7.8%

胡锦涛说，今年以来，中
国着力稳增长、控物价、调结
构、惠民生、抓改革、促和谐，
经济运行总体平稳，上半年
国 内 生 产 总 值 同 比 增 长
7.8%，社会消费品零售总额增
长 14.4%，外贸保持基本平
衡，经济增长的内外需动力更
趋协调。同时，中国经济发展
中不平衡、不协调、不可持续
的矛盾和问题仍然突出，经济
增长下行压力明显，部分中小
企业经营困难，出口行业面临
困难增多，解决新增就业人口
就业任务繁重。

四个方面着重做出努力

胡锦涛指出，中国将着
重在以下几个方面作出努力。

一是着力推动内生增

长。我们将坚持把经济结构
战略性调整作为加快转变经
济发展方式的主攻方向，构
建扩大内需长效机制。

二是着力推动包容性增
长。我们将坚持把发展经济
和改善民生结合起来，以解
决人民最关心最直接最现实
的利益问题为着力点，推进
民生优先的社会建设。我们
将逐步建立以权利公平、机
会公平、规则公平为主要内
容的社会公平保障体系，促
进人人平等获得发展机会。
我们将优先开发人力资源，
千方百计扩大就业，加快完
善社会保障体系，积极解决
教育、养老、医疗、住房等民
生问题，推进基本公共服务
均等化，努力实现发展为了
人民、发展依靠人民、发展成
果由人民共享。

三是着力推动创新驱动
发展。我们将坚持实施科教
兴国战略和人才强国战略，
以提高自主创新能力为核
心，深化科技体制改革，发挥
科技在转变经济发展方式和
调整经济结构中的支撑和引
领作用。

四是着力推动互利共
赢。我们将继续营造公开
透明的法律环境、公平竞
争的市场环境、稳定有序
的经营环境，为各方投资
创造良好条件。

胡锦涛：建立社会公平保障体系
出席亚太经合组织工商领导人峰会并发表主旨演讲，推进民生优先的社会建设

新京报讯 （记者魏铭言）
中国红十字改革已厘清思
路，将围绕应急救援、应急救
护和人道救助三大核心业务，
做公民社会的专业公共服务
平台。昨天开幕的“生命高于
一切”亚太国家和地区红会合
作论坛上，中国红十字会总会
常务副会长赵白鸽透露红十
字会的这一改革定位。

红会确定6大改革重点

赵白鸽在发言中，首次
明确提出红十字改革的六个
重点层面，包括调整战略定
位，整顿治理结构，建立专业
服务的人才队伍，以及邀请
社会中立人参与对红十字工
作的监督与评估等。

赵白 鸽 坦 言 ，中 国 红
十 字 会 的 筹 款能力很强，
但社会监督不够，志愿者的
管理也存在很大问题。“当官
做老爷很难把红十字的工作
做好”。

郭美美事件后接受评估

“2011 年，中国红十字
确实受到非常大的挑战”，
昨天，赵白鸽向国际红十字
人士和媒体提起郭美美事

件对中国红十字会的冲击。
“ 挑 战 说 明 我 们 的 不

足”，赵白鸽介绍，网络危机
后，中国红十字会主动接受
了红十字会与红新月会国际
联合会的诊断式评估，评估
结果暴露出中国红会存在四
个比较大的问题，一是红十
字系统的治理结构不畅，二
是工作效率不高，三是对志
愿者的管理不畅，第四是宣
传倡导不够。

对于去年的网络危机，
赵白鸽认为，“尽管什么也
没有发生，但给我们提示了
问题所在”，中国红十字会
的募款能力很强，但还需进
一步公开、透明。

未来将理顺治理结构

目前，各级红十字会的
组织编制和工作状态，主要
由地方政府决定或影响。赵
白鸽表示，未来，中国红十
字系统要改革理顺治理结
构，理事会和执委会的人员
组成，红十字组织本身应有
更多的选择自主权。

在人力资源管理方面，
赵白鸽强调，“红十字会其实
是公共服务的平台，不是独
立的封闭的权力机构。”

红十字会接受国际评估暴露四大问题
常务副会长赵白鸽表示，红十字将从调整定位，整顿治理结构等六大改革重点着手，建立专业公共服务平台

网络事件后临危授命
的中国红十字会常务副会长
赵白鸽，昨晚在论坛间隙，主
动接受媒体访问，再谈她的
改革思路。

新京报：这次国际评估
包括哪些内容？

赵白鸽：这个评估是为
推动强大国家红会建设，红
十字会与红新月会国际联
合会研究开发的一个诊断
式的评估工具。对国家红
会的核心业务能力进行评
估，包括三个阶段：自我评
估——同业评估——国际
联合会认证。目前，按照这
套评估工具，完成自我评估
的国家红会仅有21个，中国
红十字会是其中之一。经
历了去年的郭美美网络事
件，红十字会被公众骂得特
别厉害，我们反思，为什么会
这样？怎样改变。所以我们
主动申请第三方的科学评
估，希望清楚地认识自我，

明确改革方向。
新京报：评估的结果哪

一条对你触动最大？
赵白鸽：有一个非常有

意思的题目，红十字会对最
脆弱人群的意愿表达做得
如何，非常遗憾我们这条打
的是比较差的那一档，这块
红十字会必须做更多的工
作，中国发展之快，必须通
过我们对整个社会问题的
快速响应，特别是对公众诉求
的响应，我们要做大量工作。
所以我一直强调，红十字会其
实是公共服务的平台，不是权
力机构；不仅要对政府负责，
更要对公众负责。

新京报：刚才提到郭美
美事件时，你说媒体对红十
字事业的表述不够准确，是
觉得委屈吗？

赵白鸽：不 是 觉 得 委
屈，是要坦率地承认，红十
字会的宣传倡导工作一直
做得不够。应急救援、群众

性的自救互救技能培训、人
道主义救助、汶川地震后国
际救援队的协调、国际救灾
物资的运送……其实我们
红十字会这么多年来做了
很多事，却不知道该如何
说。如何准确地，不断地向
社会介绍我们的工作，我们
得锻炼这种能力。

■ 对话

赵白鸽：红会不是权力机构
常务副会长强调，做公共服务平台对公众负责

昨日，胡锦涛出席亚太经合组织第二十次领导人非正式会议并发表重要讲话。 新华社发

我们将坚持
把发展经济和改
善 民 生 结 合 起
来，以解决人民
最关心最直接最
现实的利益问题
为着力点，推进
民生优先的社会
建设。我们将逐
步建立以权利公
平、机会公平、规
则公平为主要内
容的社会公平保
障体系，促进人
人平等获得发展
机会。

——国家主
席胡锦涛

在财务管理方面，国
际评估显示，中国红十字
会募集款物的能力强。
赵白鸽说，在没有灾难的
情况下，中国红十字会现
有的资金足够支持运行
三年以上。但中国红会
现在面临的问题，是如何
实现可持续发展。

赵白鸽透露，中国红
会正在思考服务货币化的
形式，红十字对于医学的
服务、救援的服务、群众
性应急救护培训以及生
命关爱服务，是否可以收
取一定标准的成本费用，
是否可以和保险公司合
作，以维护红十字组织专
业化服务的可持续发展？

不过，她也坦言，目前
社会舆论环境中，红十字
的所有服务，都应是免费
的。“这一点我们要改革，但
如何让服务货币化有合
理、有效的标准，让公众和
社会接受，这个面临挑战”。

■ 焦点

红十字服务
面临收费难


